



CH-Jugendbetreuertagung 08.11.2019 Verbandssekretariat Kleintiere Schweiz, Zofingen

Begrüssung und Präsenz

Eine kleine Teilnehmergruppe von zehn interessierten Personen, ist durch den nachmittäglichen Verkehr nach Zofingen gekommen. Stefan Röthlisberger begrüsst um 16.10 Uhr die anwesenden Personen.

Er beginnt mit einer persönlichen Geschichte mit einem Jungzüchter, der nach kurzer Zeit leider nicht mehr der organisierten Kleintierzucht nachgeht. Doch wo liegt der Fehler, was wurde falsch gemacht? Die Betreuung des einzelnen Mitgliedes liegt klar in der Verantwortung des Vereins. Äussere Faktoren, wie die Eltern oder das Umfeld spielen eine wichtige Rolle.

Kleintiere Schweiz ist für das Schweizerische Jugendlager und die Jugendmeisterschaft zuständig. Andere Tätigkeiten gehören gemäss Stefan zu den Aufgaben der Kantone oder der Sektionen.

Alle Anlässe welche durchgeführt werden sind dem Verbandssekretariat zu melden. So kann dies auf der Website von Kleintiere Schweiz veröffentlicht werden. Ebenso können Gesuche für eine finanzielle Unterstützung an das Verbandssekretariat gestellt werden.

Vorstellen des Kursangebotes der Fachverbände und Kleintiere Schweiz

Je nach Fachverband unterscheidet sich das Kurangebot leicht. Der Grundbaustein liefert jedoch in jedem Fall der Grundkurs. Dieser sollte wenn möglich regional ausgeschrieben werden. Aufbauend darauf gibt es Züchterkurse, diese hingegen sollten wenn möglich kantonal beziehungsweise überregional durchgeführt werden.

Als weitergehender Kurs wird in einigen Fachverbänden der Obmänner Kurs angeboten. Dieser sollte wenn möglich überregional angeboten werden. Es gibt bereits einige Kantonalverbände, welche im Kurswesen zusammenarbeiten. Dies ist sicherlich sehr zukunftsorientiert.

Auf der Ebene von Kleintiere Schweiz werden der Sachkundenachweis für alle Sparten und die Fachspezifische Berufsunabhängige Ausbildung (FBA) für gewerbsmässige Züchter angeboten.

Bei den Meerschweinchen gibt es ebenfalls einen Grundkurs, der angeboten werden kann.

Rassetauben Schweiz verfügt über ein spezielles Angebot für Jung- und Neuzüchter, indem eine Voliere gemietet werden kann.

Die Kurse sollten immer alle auf der Website der Fachverbände ausgeschrieben werden. Die Website von Rassekaninchen Schweiz wird zusammen angeschaut.

Fotos im Web (rechtliches)

Das Recht am eigenen Bild. Bei den Anmeldungen oder Bestätigungen zu Anlässen kann ein entsprechender Vermerk gemacht werden, um das Einverständnis einzufordern. Es könnte Beispielsweise lauten: Es werden im Lager Bilder für Medien und andere Zwecke gemacht. Falls Sie damit nicht einverstanden sind melden Sie sich bis zu Beginn des Anlasses bei der verantwortlichen Person.

Jugendlager 2020

Die erste Werbung fürs Jugendlager 2020 ist heute eingetroffen, und liegt bereits in deutscher Sprache auf. Das Jugendlager 2020 findet vom 11. bis am 19. Juli im Ferienheim „Saggberg“ GL statt. Weitere Infos folgen im Frühling mit der Ausschreibung. Ansprechperson fürs Lager ist weiterhin Regula Wermuth.

Jugendmeisterschaft 2021, und weitere

Die nächste OK Sitzung findet Ende November stat. Der Vertrag ist in der Vernehmlassung. Wendelin Theiler als OK Präsident gibt bereits einige Informationen. Erfreulich ist, dass alles in einem Gebäude stattfindet und so keine Verschiebungen erfolgen müssen. Die Einlieferung wird am Freitag sein und die Bewertung somit am Samstagvormittag. Es ist geplant bereits am Samstagnachmittag eine Tierbesprechung zu machen.

Tagungsthema 2020, Wünsche und Anregungen

Freitag späterer Nachmittag eignet sich nicht für diese Tagung, da sind sich die Teilnehmer grossmehrheitlich einig. Es wird wieder für einen Samstag plädiert mit einem entsprechenden Programm. Zudem muss es nicht zwingend Zofingen sein. Sandra Lanz bemerkt, dass vor einigen Jahren einmal ein Mini Nothelfer Kurs gewünscht wurde. Stefan nimmt dies als Idee auf. Das Datum wird so rasch wie möglich kommuniziert.

Verschiedenes

Regula Hugentobler wirbt für den schweizerischen Jungzüchtertag, der am 12. Dezember 2020 in Winterthur anlässlich der Nationalen

Geflügelschau stattfinden wird, und motiviert die Jugendbetreuer ihre Jungzüchter dorthin zu begleiten.

Weiter werden kantonale Anlässe angesprochen.

Anschliessend an die Sitzung hat Sandra Lanz noch ein Apéro riche vorbereitet.

Stefan schliesst die Sitzung und wünscht allen eine gute Heimreise.

Zofingen, 8. November 2019 Stefan Röthlisberger & Sandra Lanz